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оБраЩеНИе 
Главы республики Ингушетия в связи 

с праздником Мавлид ан-Набий
Дорогие соотечественники, братья и сестры!
Хьамсара вежарий йижарий!
В эти дни мы, как, и мусульмане всего мира, отмечаем светлый праздник 

Мавлид ан-Набий - день рождения последнего посланника Всевышнего, Про-
рока Мухаммада (да благословит Его Аллах и приветствует).

Мавлид ан-Наби, один из почитаемых мусульманских праздников, служит 
сближению людей и взаимоуважению, раскрывает всему миру благородные 
поступки и высоконравственные качества, присущие Посланнику Аллаха, 
такие как щедрость, хороший нрав, терпеливость и образованность.

Пророк Мухаммад (да благословит Его Аллах и приветствует) посвятил 
всю жизнь служению идеалам добра и милосердия, распространению ис-
тинных ценностей Ислама, просвещению людей. Миллионы людей восхва-
ляют его достижения и умение преодолевать испытания, выражают свою 
любовь к Пророку (мир ему и благословение) посредством молитв и благих 
деяний.

В нашей республике традиционно этот праздник отмечается в каждой 
семье. В мечетях и домах читают мовлиды и суры из Священного Корана. 
Вспоминая великое наследие Пророка Мухаммада (да благословит Его Ал-
лах и приветствует), говорят о его благодеяниях и высоконравственных 
качествах, в его честь произносят молитвы-восхваления, салаваты.

В благословенные дни Мавлида ан-Наби поздравляю всех мусульман Ре-
спублики Ингушетия с этим светлым праздником! Желаю вам доброго здо-
ровья, счастья и благополучия.

Пусть этот праздник принесет в ваши дома милость и благословение 
Аллаха.

Дала къоабал долда вай мовлаташ!

В столице республики Магасе 
в преддверии дня сотрудников 
органов внутренних дел рос-
сийской Федерации прошло 
торжественное мероприятие с 
участием Председателя Пра-
вительства Ингушетии Кон-
стантина Сурикова, министра 
внутренних дел по рИ Михаи-
ла Коробкина, руководителей 
правоохранительных органов 
региона, ветеранов ведомства 
и др.

Константин Суриков в ходе поздрави-
тельной речи зачитал приветственный 
адрес Главы республики Ингушетия 
Махмуда-али Калиматова:

«Сегодня мы чествуем представи-
телей нелегкой и мужественной про-
фессии, которая требует высокой 
ответственности, крепости духа, силь-
ного характера. Ваша самоотвержен-
ная служба – это залог общественной 
стабильности и устойчивого развития 
республики, гарантия безопасности и 
спокойствия ее жителей. Находясь на 
страже общественного порядка и без-
опасности граждан, вы всегда прояв-
ляете свои лучшие профессиональные 

и человеческие качества. Вам прихо-
дится решать очень сложные и ответ-
ственные задачи. Сегодня в органах 
внутренних дел республики Ингушетия 
работают высокопрофессиональные и 
преданные своему делу специалисты. 
Мы по праву гордимся нашими ребята-
ми, которые достойно выполняют свой 
служебный долг, берегут честь мунди-
ра, являются образцом личной поря-
дочности и принципиальности. Уверен, 
что ваша компетентность, стойкость, 
верность долгу и впредь будут служить 
надежной гарантией стабильности в 
республике», - говорится в поздравле-
нии.

Константин Суриков выразил слова 
благодарности всем сотрудникам ор-
ганов внутренних дел, которые, по его 
словам, вносят свой достойный вклад в 
дело защиты законности, правопорядка 
и общественной безопасности респу-
блики и сегодня передают свой опыт 
молодым сотрудникам.

Премьер пожелал личному составу 
ведомства крепкого здоровья, счастья, 
добра и благополучия.

Кроме того, в рамках торжественно-
го мероприятия Константин Суриков 
и Михаил Коробкин вручили государ-
ственные и ведомственные награды 
сотрудникам и ветеранам органов вну-
тренних дел.

раЗраБоТЧИКИ программы отме-
чали, что во многих муниципальных 
образованиях такие объекты благо-
устройства, как пешеходные зоны, 
зоны отдыха, тротуары, объекты улич-
ного освещения, не обеспечивают ком-
фортных условий жизнедеятельности 
населения и нуждаются в ремонте и 
реконструкции, более 20 процентов 
улиц и общественных зон и вовсе не 
обеспечены уличным освещением. 
Участки территории, имеющие непри-
глядный вид, есть как на землях обще-
го пользования, так и на отведенных, 
но не используемых участках. Многие 
дворовые территории по степени бла-
гоустроенности не отвечают градостро-
ительным, санитарно-гигиеническим и 
экологическим требованиям, ухудшают 
внешний облик республики, асфальто-
вое покрытие внутриквартальных про-
ездов требует капитального ремонта, 
а в некоторых случаях и полной рекон-
струкции.

Важным моментом формирования 
комфортной городской среды являет-
ся обеспечение благоустройства наи-
более посещаемых муниципальных 
территорий общего пользования на-
селенных пунктов. Сюда входят пар-
ки и скверы, бульвары и набережные, 
центральные улицы и городские или 
сельские площади, муниципальные 
рынки, а также знаковые и социально 
значимые территории общего пользо-
вания, объекты физической культуры и 
спорта, мемориальные комплексы, об-
ладающие исторической и культурной 
значимостью или другими памятными и 
отличительными признаками, имеющи-
ми особое значение для муниципаль-
ного образования.

Нынешняя осень не стала для муни-
ципальных образований республики по-
водом, для того чтобы приостановить 
работы по благоустройству. Благо, что 

природа не скупится на погожие и те-
плые дни.

два самых высокогорных объекта 
в рамках программы «Формирование 
комфортной городской среды» строят-
ся в джейрахском районе. В сельском 
поселении ольгетти совсем скоро по-
явится сквер, который станет местом 
отдыха не только для жителей этого 
села, но и для пациентов джейрахской 
районной больницы, проходящих здесь 
курс лечения и реабилитации.

Введение в эксплуатацию второго 
объекта с нетерпением ждут молодые 
горцы. для них у самого подножия гор, 
в сельском поселении Гули, возводится 
спортивная площадка, будут созданы 
условия для занятия футболом, волей-
болом и воркаутом.

В сельском поселении Пседах Малго-
бекского муниципального района бли-
зятся к завершению работы по благо-
устройству центральной площади. Как 
говорит глава администрации этого на-
селенного пункта Хизир Узиев, подряд-
чикам потребуется еще всего несколь-
ко дней, чтобы поставить финальную 
точку в своих трудах на благо сельчан. 
За короткий срок строители установили 
здесь фонтан и уложили брусчатку.

работы по благоустройству несколь-
ких городских территорий провели и 
в городе воинской славы Малгобеке. 
В частности, приведена, наконец, в 
надлежащий вид аллея им. Гейдара 
алиева, пребывавшая до недавнего 
времени в ужасающем состоянии, а 
по улицам им. Серго орджоникидзе, 
Владимира Этуша, Ханпаши Нуради-
лова и Идриса Базоркина установлены 
скамейки и урны, новые светильники и 
опоры для них, произведена укладка 
тротуарной плитки.

Ахмет ГАЗДИЕВ

Первые лица республики 
поздравили стражей 
порядка с профессиональным 
праздником

МеНЯеТСЯ оБлИК 
НаСелеННЫХ ПУНКТоВ

В Ингушетии продолжается реализация государственной программы 
«Формирование современной городской среды на территории Республики 
Ингушетия на 2018-2022 годы», одной из целей которой является качествен-
ное повышение уровня благоустройства территорий сельских поселений и 
городских округов. На момент разработки этой программы на территории 
муниципальных образований региона в программу капитального ремонта 
общего имущества были включены 287 многоквартирных домов. По резуль-
татам предварительной оценки текущего состояния сферы благоустройства 
насчитывалось свыше 194 дворовых территорий многоквартирных домов и 
117 общественных территорий, нуждающихся в благоустройстве.
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Борз е бодж
(Дувцар)

Цхьан дийнахьа базара баха хиннаб Марзбики 
Товмарзеи. Шоайла дIа-хьа гургбоацаш, хIамаш 
йохка дIаэйттаб уж. Марзбика базара йихьа хIамаш 
дукхагIа хиннай Товмарзийчарел. Ший хIамаш 
сиxaгIa дIаэцаргйолаш дарегIа йохка эттав Марзбик. 
Цудухьа сихха уж ехка ваьннав из. 

Товмарза волча хьатIавенача Марзбика аьннад: 
- Са воша вахача кашора, сиха-м ийцар согара 

хIамаш. дIаэцар-м хIама а дацар, шоайла кьувсаш, 
уж вIашагIлийтабецаре. 

Цо шийца бегаш бу мотташ раьза воацаш, Марз-
бикагахьа дIахьежав Товмарза. Ший новкъоста бе 
доахка галеш бIаргадайча, тийшав Товмарза цо 
бераш бегаш боацилга. Марзбика базара йихьа 
хIамаш дукхагIа йоллаше а, шийла хьалха из ехка 
ваьнна, цецваьннача Товмарзас аьннад: 

- Са да вахача кашора, цхьа борз-ма я хьо. 
Цо шийга «бодж» я хьо аьлар мотташ, эгIазвахача 

Марзбика аьннад: 
- Хьа да вахача кашора, со «бодж» але «газа-м» 

хьо а я-кх. 
- аь-ъ,эгIаваьв хьо, фу «бодж», фу «газа» я Iа юв-

цар, аз хьога «борз» я мара мича ях! 
- XIa-а «борз» яхе-м ше да, - аьннад Марзбика, 

ший новкъоста раьза а хинна. 
дIаэтта Товмарзийца цун хIамаш дIа а ехка, шоаш-

та цIaгIa эша кег-мег а, наькъа цхьа къаракъа шуша 
а ийца поездаца цIабаха лаьрхIад новкъосташа. 

Поезда тIа а хайша, шоай базар дика чакхъяла-
рах, маьрша шоаш цIенгахьа берзара хьамара «кад 
тоха» болабеннаб новкъостий. Шуша дIа а мен-
на, цхьацца-шишша дувцаш ераш багIаш, Наьсаре 
дIакхаьчай поезд. ераш шоай юрт йолчахьа бола-
белча, арккъал ваха велавеннав Товмарза. Цунна 
фу хиннад ца ховш, цец а ваьнна, юхасецав Марз-
бик. 

- Iа фу леладу, вIаштIехь мукъагIа вий хьо, сенах 
вел хьо, ва Iовдал? - яхаш, Товмарза велаваларо 
шек ваьккха, Марзбик, цунна раьза воацаш баге етта 
волавеннав. 

- Марзбик! - аьнна, цIогIа техад, маларо кеп айъяь-
ча Товмарзас. - «Бертий» кхал а, маIа а хулилга хой 
хьона? 

- Хов, хIана хац сона, - аьннад, цо дувцачох ца 
кхетача Марзбика. 

- ХIаьта-м хIама дац, из хьона хой-м. 
- Къонах, Iайха дувцачох цкъа кхетавел со - аь-

ннад Марзбика, Товмарзас дувцачох дегбуам а баь. 
- а-а, аз-м кхы хIама яхац, хьо ца кхеттал, кхы чо-

алхане хIама а дацар аз яхар-м. 
ЦIаьхха, базар тIа Товмарза шийга цхьа борз я 

хьо алар дагадехад Марзбика. Цул тIехьагIа шийга 
дувцар кхета а даь, Товмарзийна тIехьа воагIа Марз-
бик цхьа во цIогIа теха, цунна тIа а кхийтта, лаьт-
та из Iо а теха, къамаргаш Iувда волавеннав. Цигга 
тIакхаьчача наха халла тIepa дIаваьккхав Марзбик. 
Сов кхеравенна, бос дIа а баха, хьалъурахайнав 
Товмарза. Шорттига, воалаш-воалаш гаьна а ваь-
нна, дIаийккхав из. 

Цул тIехьагIа дукха ха яьккхай Марзбикеи Товмар-
заси шоайла йист ца хулаш. 

Юрта мел болча боккхийча наха ваIад а яь, шоаш 
кулге бугаш Товмарзас, арккъал ваха вела а венна, 
аьннад: 

- Са да вахача кашора «борз» ма я Марзбик! Из 
а, цхьа моллагIъяр а йоацаш, эггара бирсагIа йола 
маIа борз. Цу дийнахьа уж хьа ши бIарг сона байча 
кхийтар со, хьо маIа борз хиларах. доттагIчунцара 
эгIазло дIаяьнна, гIадвахача Товмарзас Марзби-
ки беррига «довна» юкъе баьхка боккхий нахи, ше 
волча чу а хьийха, устагIа а бийна, дика хьегийтад. 
- Нах дIа-хьа къаьстачул тIехьагIа а, дукха баьгIаб 
доттагIий, дахар-денар дувцаш, цIаккха а шоашта 
юкъе халахетар ца хилча санна.

УГУРЧИЕВ ИбрахIим

ГIаьле озаро лакхбу депрессие 
шизофрение дегIадоаладара 

кхерам
   
Укх тайпара соцам бир Велико-

британе Iилманхоша, 0,5 милли-
он паччахьалкхен бахархой ДНК 
таьхкача. 

Психологи медицино хоам бу, ге-
нетикашта тахкара болх беш хоа-
делар, шизофреникашеи депрессех 
хало ловш болча нахеи гIаьле каст-
каста увзаш хилар. 

Цул совгIа тахкара болхо хьахьек-

хар, шозза  дукхагIа гIаьле увзача-
рех, шизофреникаш сихагIа хьаху-
лилга а, хронически депрессех цар 
Iазап озалга а, гIаьле ца увзачарга 
хьежача. 

Тахкархошта хIанз а корадаьдац 
цу хIаман вIаший бувзам хилар ба-
хьанаш. Цар яхачох, из дувзаденна 
хила тарлу, шизофрение депрессеи  
дегIа ца яйташ йолча серотонини, 
дофамини,керта хьаьн шин молеку-

ли болх никатино бохабарах. 
Iилманхоша сатувс, тIехьа 

тIайоагIача хана зем баккхарца гу-
чадаьннача хIамо шоашта гIо дерга 
хилара а, цул совгIа гIаьле озарах, 
дегIадоагIача психически лазараша 
малагIа Iоткъам хулийт керта хьаь-
на кхетадайтара а.

КосТоЕВА Заира

России бахархой унахцIенон
 вахара куц леладара тIехьа хилар
2019 шера 12 процент бахархо-

ша шоай унахцIено(могашал) ло-
раеш вахара куц леладаьд яхаш, 
хоам бу российски статистико. 

Эггара дукха унахцIенон ваха-
ра куц леладара тIехьа ба ГIалгIай 
мехка бахараш (48,8 процент). ро-
спотребнадзоро дIайихьача рейтин-
га, хьалхарча моттиге, гIаьле озаш 
бараш кIезига хиларца, юкъеяхар 
ГIалгIайче. ГIалгIай мехка бахар-
хошта керттера да шоай могашал 
лораяр.ШоллагIа моттиг дIалоац 
Крымо (29,2 процент), кхоллагIа - 
адыгей (28,8 процент). Хьалхара 
пхи меттига юкъеболх Чуваши мохки 
(24,7 процент), Воронежски области 
(24,2 процент). 

Эггара кIезигагIа могашала, 
унахцIенона куц леладара хьахьокх 
Чукотски автономни округе бахачара 

(0,4 процент). ТIеххьара цу списка 
тIа ба Тува (1,1 процент), Ненецки 
автономни округи (2,1 процент), Ха-
баровски край (2,2 процент), Забай-
кальски край (3,3 процент). 

Изданес белгалдаьккхар, росстато 

духхьашха статистика арахийцалга, 
унахцIенон куц леладеча бахархой  
даькъа лаьца. 

Цу хьаькъах "демографи" яхача 
къаман проекта дIайодача мони-
торинго де лерхI, россе бахархой 

ха йIаьхъяри, унахцIено 
лораеш бараш дукхагIа 
хилийтари. Из болх кхо-
ачашбе хьожадир 3,11 
триллион. 

2019 шера август бетта 
росстато хоаттам бир, 60 
эзар совгIа цIенбоахама. 

Цу тохкама юкъе дакъа 
лаьцар 131 эзар совгIа 
саго.респонденташка хат-
тараш дир, гIаьле озарах, 
буача сомах, баьца даа-
рах, хIара денна еча хало-
нех, дуача тухах, вохавеча 
маларахи лаьца. 

МЕРЕШКОВ Султан

Фаьлг бувца аьлча 
берашта дувцар

Фаьлги Фульги ши воша хин-
нав вахаш-текъаш. Фаьлго аьннад 
Фульгага, акха говр лаьца сайна 
гота-мангал де воалл со, аьнна. 
Фульго аьннад, ма лаца, лоацалур-
гьяц хьога, лаьцача Iомалургьяц, 
хьога. Цо яхар ца а деш Фаьлго 
говр лаьцай. 

Ворда а яь из говр вордах 
дIаежай. 

акха говр къаьхка а къаьхка. 
мIаргаш бийтта ворда а йоха-
яь, Фаьлг а вийна яхай, Фуль-
го caгIa де таро йоацаш, мекха 
гарг яьшай, кхокха кодаме бенаб, 
ност кагьяьй, керо ткъам бийнаб, 
кер хьункерта дахад, хьункор-
та берда тIакхийттаб, берд хьа-
ста тIакхийттаб, хьаст лекъаб. Хи 
тIа яхача сесаго Iойийтта кIудал 
йохаяьй, чуеча цо фусамдаьга 
дIадийцад хиннар долчча бесса, 
цо ворда цIа дохадаьд, ше хьа-
деш ваьлла. лоалахочо аьннад: 
"ХIана дохадир Iа ворда цIа"?, - аь-
нна. Укхо аьннад: "Фаьлг веннав, 
Фульго мекха гарг яьшай, кхокхо 
ност йийнай, керо ткъам бийнаб, 
кер хьункерта дахад, хьункерта 
берда тIа бахаб, берд хьаста тIа 
бахаб, хьаст лекъаб", - аьнна. ло-
алахочо чу а ваха из ший сесагага 
дIадийцар. Цу деша гIадъяхача се-
саго боккха яй бизза худар даьд, 
худар доккхача оаркхо чу а детта 
,цу тIа халхаяьннай из. Халхаяьл-
ча худар тIа зунгата яр миссел лар 
хиннаяц цун. 

Борзи ЖIалии
Борзи  жIалии вIашагIкхийттад 

цхьан юрта. Берзо аьннад: 
- Хьо фу аькха да, сох тара ма 

дий хьо?, - аьнна. 
Со жIали да, - аьннад жIале, со 

юрта сай даьца дахаш да. 
- Фу хов хьона?, - хаьттад берзо. 
- Хьона фу хов?, - ший apгIax 

хаьттад жIале. 
- Сона йорт тоха хов, эзза хий 

мала хов, - аьннад берзо. 
- Сона хьадж дика кхет, из бахьан 

долаш сайна вонна доагIа аькха 
гаьннара хоалу, - жоп деннад жIале. 
ХIаьта, сай даь ков-карт лорадеш, 
къуна лар йоаккхаш, накъадоал 
сона дика хьадж кхеташ хилар. 

- Iа сона хьадж йоаккхалга, цун-
ца сай моастагIа къоаставар  
Iомадоре, аз хьона йорт Iомаергья, 
- аьннад берзо. 

- Iа сона хьалхагIа йорт Iомае, 
тIаккха аз хьо хьадж йоаккхаш лар 
тахка, Iомаергья. ЖIале тийша 
болх ца кхетабеча берзо, цунна 
йорт Iомаяьй, вож йорт теха, дедда 
цIадахад. 

Хиннар кхетадаьча берзо тIаккха 
дув биаб: «Везан даьла, шера кер-
те цхьа жIали аз диача, гирз далда 
сона», - аьнна. 

Цу хана денз шера цхьа жIали ца 
диача, гирз доал йоах берза. 

ЖIали эзза хий мала ховш дац, 
цо меттаца, хьалъийдеш мол из, 
хIаьта берзо, бежано санна, эзза 
мол хий. ХIана аьлча, жIале санна 
«тIалх-тIалх» яхаш, меттаца хий 
молаш деча татайх, ше моастагIчоа 
гучаялар кхераш. 
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Новости
северного Кавказа

ВЛАДИКАВКАЗ

В северной осетии усилят охрану хвойных 
лесов в предновогодний период

С середины ноября специалисты Министерства природных ресурсов и экологии 
Северной осетии совместно с сотрудниками полиции начнут проводить рейды в 
местах возможных незаконных рубок хвойных насаждений. По словам заместите-
ля министра природных ресурсов и экологии республики Казбека доева, специ-
алисты лесной охраны возьмут хвойные леса Северной осетии под усиленную 
охрану.

За незаконную рубку деревьев предусмотрена административная ответствен-
ность, которая влечет наложение штрафа на физическое лицо до 4 тысяч рублей, 
на должностное – до 40 тысяч рублей, на юридическое – до 300 тысяч рублей. 
Уголовную ответственность нарушитель несет при ущербе в размере свыше 5 ты-
сяч рублей.

ГРоЗНЫЙ

Проблемные вопросы образования в сфере 
культуры и искусства обсудили в Грозном

актуальные вопросы федерального уровня, касающиеся образования и взаимо-
действия Чеченского государственного университета с Министерством культуры 
Чр обсудили на совещании под председательством первого заместителя руково-
дителя администрации Главы и Правительства Чр Идриса Байсултанова.

В совещании приняли участие депутат Государственной думы рФ Магомед Се-
лимханов, министр культуры Чр Хож-Бауди дааев и ректор ЧГУ Заурбек Саидов. 
В ходе встречи были обсуждены ключевые моменты, в частности, состояние, про-
блемы и перспективы развития образования в сфере культуры и искусства, а так-
же вопросы кадрового обеспечения. В приоритетном порядке была обозначена 
необходимость совершенствования качеств образовательных программ, где важ-
ным фактором является создание условий для организации практических заня-
тий студентов. реализация намеченных планов и поставленных задач будет про-
исходить посредством тесного взаимодействия вуза с Минкультуры Чр, сообщил 
З.Саидов.

МАХАЧКАЛА

Крупнейшие заводы Дагестана раздали 
продовольствие в социальные учреждения

Министерство сельского хозяйства и продовольствия дагестана совместно с 
крупнейшими заводами республики провело благотворительную акцию.

В частности, данную акцию поддержали предприятия, занимающиеся произ-
водством колбасной и мясной продукции, риса, выращивания овощей и фруктов. 

Продукция этих предприятий была доставлена во многие социальные учреждения 
республики, в числе которых  дома-интернаты для детей, реабилитационные цен-
тры и т.д.

НАЛЬЧИК

В Нальчике почтили память погибших 
сотрудников полиции

В г. Нальчике в Сквере милиции состоялся траурный митинг, посвященный дню 
памяти сотрудников правоохранительных органов, погибших при выполнении слу-
жебного долга.

Почтить память героев, отдавших свои жизни за мирное будущее родной респу-
блики у памятника воинам правопорядка собрались руководство и личный состав 
Управления МВд по г.о. Нальчик, ветераны оВд и ВВ.

Собравшиеся почтили минутой молчания память погибших товарищей. Завер-
шая траурное мероприятие, участники митинга возложили цветы к мемориалу 
воинам правопорядка, погибшим при выполнении служебного долга, сообщает 
пресс-служба МВд по КБр.

сТАВРоПоЛЬ

В 2019 году в ставропольском крае 
трудоустроено 904 инвалида

В Ставропольском крае используются различные механизмы трудоустройства и 
содействия занятости инвалидов: ярмарки вакансий, квотирование рабочих мест, 
самозанятость и организация инвалидами собственного дела, а также их профес-
сиональное обучение.

За 9 месяцев 2019 года трудоустроено 904 инвалида или 54,5% от общего чис-
ла обратившихся в службу занятости инвалидов. Приступили к профессионально-
му обучению 58 инвалидов.

Из краевого бюджета работодателям-победителям конкурсного отбора были вы-
делены гранты на общую сумму 4,9 млн рублей.

ЧЕРКЕссК

Профильные классы по гуманитарным и точным 
наукам откроются в школах Черкесска

Профильные классы для старшеклассников по гуманитарным и точным наукам 
будут открыты в школах города Черкесска, сообщила пресс-служба мэрии.

реализация соглашения планируется в текущем учебном году. Программа обу-
чения была составлена под руководством преподавателей академии с учетом по-
желаний руководителей школ. одним из основных направлений обучения станет 
профориентация школьников.

И.о. начальника управления образования мэрии Черкесска Сусана Калмыкова 
отметила, что в новом направлении работы учтены потребности школьников. «Ис-
кренне надеемся, что знания, полученные школьниками, помогут им в будущем 
определиться со своей профессией», - приводятся ее слова.

Подготовила Фатима Гагиева

Жилищные права граждан 
россии относятся к базовым 
правам и гарантируются го-
сударством и Конституцией. 
любое нарушение законо-
дательства в этой важней-
шей сфере должно и будет 
пресекаться. Показателен в 
этом смысле случай, имев-
ший место в Малгобекском 
районе. 

МалГоБеКСКоЙ городской прокура-
турой в ходе проведения проверки по 
обращению местного жителя о нару-
шении его жилищных прав было уста-
новлено, что администрацией Мал-
гобекского муниципального района 
семье заявителя, состоящей из пяти 
человек и проживавшей в оползневой 
зоне Малгобекского района взамен 
принадлежавшего ей дома в станице 
Вознесенской была предложена бла-
гоустроенная квартира в городе Мал-
гобеке, общей площадью менее 60 кв. 
метров.

Вместе с тем, согласно положению 
о порядке переселения граждан, про-
живающих в оползневой зоне Мал-
гобекского района республики Ингу-
шетия, право на получение жилого 
помещения имеют граждане и члены 
их семей, имеющие в собственности 
или по договору социального найма 

жилые помещения, расположенные в 
оползневой зоне Малгобекского му-
ниципального района. Гражданам, 
проживающим в оползневой зоне и 
подлежащим переселению в рамках 
программы, предоставляется жилое 
помещение, исходя из нормы для оди-
ноко проживающих граждан - 33 кв. м., 
для семей, состоящих из 2-х членов 
семьи - 42 кв. м., для семей, состоя-
щих из трех и более человек, - 18 кв. м 
на каждого члена семьи, но не более 
144 кв. м. 

Таким образом, в нарушение указан-
ного положения, а также требований 
Жилищного кодекса российской Фе-
дерации, семье заявителя для пере-
селения из оползневой зоны Малго-
бекского района предложена квартира 
с  меньшей площадью, которая не со-
ответствует количеству членов его се-
мьи и нарушает его жилищные права. 
Учитывая, что семья заявителя состо-
ит из пяти человек, площадь предо-
ставляемой ему квартиры должна со-
ставлять не менее 90 кв. метров. 

По результатам проверки в адрес 
главы администрации Мо «Малгобек-
ский муниципальный район» внесено 
представление об устранении выяв-
ленных нарушений закона. рассмотре-
ние акта прокурорского реагирования 
находится на контроле городской про-
куратуры.

Ахмет ГАЗДИЕВ

Более 260 тыс. предпринимателей 
зарегистрировались в россии как са-
мозанятые с начала эксперимента. 
об этом сообщил министр финансов 
антон Силуанов на совещании пре-
зидента россии Владимира Путина с 
правительством.

По словам Силуанова, эксперимент 
подтвердил заинтересованность пред-
принимателей в новом налоговом ре-
жиме и его можно признать удачным.

«Более 260 тыс. самозанятых заре-
гистрированы. Причём список профес-

сий достаточно широкий», — сказал 
он.

В числе наиболее популярных сфер 
он назвал перевозку пассажиров, 
строительство, сдачу в аренду имуще-
ства, репетиторство.

ранее сообщалось, что с 1 июля 
2020 года Минфин планирует распро-
странить специальный налоговый ре-
жим для самозанятых на всю страну.

Пока эксперимент проводится в Мо-
скве, Подмосковье, Калужской обла-
сти и Татарстан

ПроКУраТУра На ЗаЩИТе 
ЖИлИЩНЫХ ПраВ

В россии зарегистрировались 
более 260 тысяч самозанятых

Министр образования и науки РИ Эсет Бокова провела первое аппаратное 
совещание после утверждения в должности. открывая совещание, она от-
метила, что четкое соблюдение всех задач и целей, стоящих перед Миноб-
рнауки РИ, является первостепенным для повышения качества образова-
ния, сообщает пресс-служба ведомства.

«Своевременное исполнение поручений - ключ к эффективной работе. Только 
при оперативном взаимодействии и должном уровне самодисциплины можно до-
биться конкретных результатов», - отметила министр.

В ходе совещания Эсет Бокова представила коллективу нового начальника от-
дела правового и кадрового обеспечения Молотхан Куштову. Министр акцентиро-
вала внимание всех начальников отделов и специалистов ведомства на необхо-
димости работать сообща и недопущении случаев нарушения субординации.

«Наша совместная работа должна быть выстроена на взаимном уважении и по-
нимании того, что впереди еще много работы и задач, требующих эффективных 
решений», - заключила министр, обращаясь  к сотрудникам ведомства.

Образование

КЛЮЧ К ЭФФЕКТИВНоЙ РАБоТЕ
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«МаМа – 
МоЙ ЧелоВеК 

№1»

Каждое последнее воскресенье 
ноября вот уже на протяжении двух 
десятков лет в России отмечается 
День матери. В нынешнем году он 
выпадает на 24-е число. Главным 
символом этого праздника являет-
ся плюшевый мишка с незабудкой 
в лапе. Ассоциация управления 
общественными проектами «сози-
дай, Россия!» в преддверии празд-
нования Дня матери  объявила 
благородный марш чествования 
матерей - беспрецедентное в мире 
событие, принадлежащее именно 
России. Это дань материнскому 
подвигу и признание в любви само-
му дорогому и близкому человеку.

ПрИНЯТЬ участие в «Параде Пер-
ВЫХ лИЦ – Параде МаМ» очень 
просто. для этого нужно просто зай-
ти на сайт СТеНаПрИЗНаНИЙ.рФ и, 
активировав форму «Написать при-
знание», указать email отправителя 
и получателя, написать слова, пере-
дающие всю глубину чувств к мамам, 
загрузить любимую мамину фотогра-
фию и опубликовать свое признание. 
лицо каждой мамы, чью фотографию 
загрузят при оформлении поздрави-
тельного признания, попадет в заклю-
чительный видео-отчет «диапазон ма-
теринского счастья - вся россия!»

В нынешнем году организаторы 
Всероссийской интернет-акции будут 
вести отсчет рейтинга Материнского 
счастья в городах и регионах страны. 
Сделать Ингушетию счастливой по 
количеству поздравленных матерей 
может участие жителей нашей респу-
блики,  считающих своим долгом ока-
зать уважение своим матерям, заявив: 
«МаМа – МоЙ ЧелоВеК №1».

Подробную информацию об уча-
стии в данном событии можно найти 
на официальной странице ассоциации 
«Созидай, россия!»

МИр Не БеЗ 
доБрЫХ лЮдеЙ

Благословенная пятница на про-
шлой неделе стала в городе 
Карабулаке днем проведения 
масштабной акции по поддержке 
малоимущих семей. Богоугодное 
дело осуществил благотворитель-
ный фонд «Тешам» при участии 
городской администрации.

С УЧеТоМ поступивших обращений 
горожан, фонд «Тешам» на пожерт-
вования организаций и частных лиц 
приобрёл для 80 малообеспеченных 
семей, проживающих в Карабулаке, 
продукты питания первой необходимо-
сти. В продуктовые наборы с учётом 
каждого члена семьи вошли макаро-
ны, чай, гречневая крупа, рис, расти-
тельное масло, сахар, мёд и мука.

По указанным адресам продуктовые 
наборы были доставлены сотрудника-
ми горадминистрации и волонтерами 
из числа жителей Карабулака.

Ахмет ГАЗДИЕВ

Залина оздоева, 24 года, с. Экажево:
- есть электрический обогреватель, но отопительной печ-

ки нет. В принципе, думаю, что надобности в ней как тако-
вой нет, потому что сегодня практически у всех подключен 
газ, и отключают его очень редко, и только предварительно 
сообщив. В этом случае можно заменить электрическим на-
гревателем. И свет, и газ одновременно у нас, Хвала алла-
ху, еще не отключали. По крайней мере на моей памяти.

Хава Нальгиева, учительница, 28 лет:
- В нашем жилом доме, который построили относительно 

недавно, нет печки, только газовое отопление. а так, у нас 
их целых две: одна находится в старом доме, другая – под 
навесом. дом нам достался от дедушки, и мы используем 
его как кладовую, поэтому даже никогда не включали ту 
печку. Зато когда отключают газ, бывает вариант готовить 
под навесом. Не знаю, зачем нам их две, отцу виднее. 

Хадишат 
Умарова, 
домохозяйка, 
г. Назрань:
- есть. Печка с 

давних времен спа-
сала и сегодня спа-
сает нас от холода. 
если выключат газ 
– не беда! Можно 
потопить печь дро-
вами. дома тепло, 
и кушать можно бы-
вает приготовить. 
лично нам она при-
гождается в любом 
случае. В выклю-
ченном виде она 
служит как подстав-

ка под что-то, а затопленная – дарит тепло и место для го-
товки.

Мадинат Евлоева, предприниматель, с. сурхахи:
- Нет. У нас одновременного отключения, насколько я 

знаю, не наблюдалось. При отключении газа мы обычно 
включаем электрические батареи.

Якуб султыгов, журналист:
- Печка нужна всегда.  Жизненный опыт подсказывает, что 

в жизни всякое может случиться, от банальных аварий на 
линиях энергоснабжения, до масштабных природных ката-
клизмов. Печка занимает в доме очень мало места, а поль-
за от нее, если блага современной цивилизации отключат, 
огромная. думаю, при постройке самого суперсовременного 
дома, разумный шаг – установить небольшую и надежную 
печку в какой-либо комнате. Поверьте, она может понадо-
биться вам или другим людям. 

Малика Муталиева, продавец, 22 года:
- дома есть большая печка, но мы ее даже не используем. 

если останемся без газа – ждем, когда дадут обратно. до 
того, чтобы приходилось печку топить, не доходило.

Зухра Цечоева, медсестра, с. Экажево:
- да, есть. И думаю, печки нужны, потому что они согрева-

ют дом, когда нет газа. Но, если честно, с самого моего дет-
ства мы свою печку не топили, т.к. необходимости не было 
– газ надолго не отключали. Но в любом случае когда-то да 
и пригодится.

Фатимат Цороева, учительница, а.о. Насыр-Корт:
- есть, но давно не топим, потому что и так тепло. Зимой 

газ и свет одновременно не отключали. а из-за этой печки 
только дом пачкается. Это того не стоит.

Лейла ЭсМУРЗИЕВА

Есть ли в вашем доме печка?

Какой бы сложности ни была про-
блема, стоящая перед  людьми, 
всегда надо искать шаги, пути ее 
решения – это истина, проверен-
ная веками. сегодня, рассуждая об 
экономическом потенциале нашей 
республики, важное значение при-
дается поиску вариантов, способ-
ных оживить, запустить, ввести в 
реальный производственный цикл 
ряд простаивающих, по разным при-
чинам, предприятий.

В настоящее время на территории 
республики реализуется ряд нацио-
нальных проектов. К примеру, Ингу-
шетия входит в число регионов, до-
стигших необходимых контрольных 
точек исполнения нацпроектов «де-
мография» и «Здравоохранение». На-
помним, что наш регион принимает 
участие в пяти федеральных проектах 
нацпроекта «демография». В рамках 
проекта завершено строительство 5 
детских садов на 1100 мест и до конца 
текущего года планируется ввод в экс-
плуатацию 4 объектов дошкольного об-
разования на 880 мест. Также начато 
строительство 9 объектов на 1980 мест 

с вводом в эксплуатацию в 2020 году. 
В республике реализуют шесть регио-
нальных проектов нацпроекта «Здраво-
охранение». 

одним словом, относительно чело-
веческого ресурса позитивная работа 
ведется в достойных масштабах. есте-
ственно, к этому необходимо прибавить 
наличие эффективной производствен-
ной сферы, создание рабочих мест, ре-
конструкцию и перезапуск имеющихся 
промышленных и иных объектов.

Плюс к этому отметим интенсивную 
реконструкцию автомобильной дороги 
р-217 «Кавказ», связывающую Ингуше-
тию со многими регионами страны. Эта 
дорога открывает возможности успеш-
ного экономического взаимодействия 
с соседями по СКФо и за пределами 
округа. В данной ситуации закономер-
но, что сегодня ставится вопрос опе-
ративного решения простаивающих 
предприятий. В свое время в их станов-
ление вложили большие суммы денег 
и сегодня необходимо определить их 
дальнейшую судьбу.

 один из таких объектов – картонаж-
ная фабрика в Карабулаке. Предпола-

галось, что данная фабрика способна  
перерабатывать 15,4 млн квадратных 
метров сырья в год, дать 117 рабочих 
мест. Планировалось, что благодаря 
новейшему оборудованию обеспечит 
производство промышленной и по-
требительской упаковки из всех видов 
картона, гофро- и микрокартона: ящики 
для кондитерских и табачных изделий, 
пищевых продуктов, моющих средств, 
продукции мясной и молочной промыш-
ленности, ящики из тарного плоского 
склеенного картона для сливочного 
масла и маргарина и т.д. открывались 
хорошие перспективы для долгосроч-
ной поставки сырья в ряд регионов 
российской Федерации.

 однако проект не получил необхо-
димой реализации, что-то пошло не 
так. В этом разберутся специалисты. 
Возможно, одним из оптимальных ва-
риантов решения данной проблемы 
стало бы возрождение производства, 
пусть первоначально в меньших мас-
штабах – со временем они увеличатся. 
Плюс поиск прибыльных ниш на рынке 
картонажной продукции – она сегодня 
бесспорно востребована. По мнению 
аналитиков рынка, она будет востребо-
вана еще десятки лет. Главное, чтобы 
производственные площади не про-
стаивали, использовались для выпуска 
продукции. достичь эти цели на практи-
ке смогут люди ответственные и добро-
совестные. 

 В. сАИТоВ

Использовать резервы 
в полном объеме

Как правило, на основную трудовую 
деятельность обычно приходится боль-
шая часть рабочего времени. Граж-
данин во время, не занятое основной 
работой, вправе трудиться у любого 
нанимателя (ст. 282 Трудового кодекса 
рФ). При этом, совместители, как и тру-
дящиеся по основному месту работы, 
имеют право на основные и дополни-
тельные отпуска с сохранением зар-
платы.

Порядок выхода в ежегодные отпу-
ска зависит от того, каким совместите-
лем является сотрудник: внутренним 
или внешним. ежегодный отпуск одно-
временно дается по двум должностям, 
совмещенным у одного основного 
работодателя. При внешнем совме-
стительстве работник отправляется в 
отпуск по графику отпусков, утвержден-
ному основным работодателем. руко-
водство совместителя обязано издать 

приказ на отпуск в этот же период. для 
этого сотрудник пишет заявление.

При внутреннем совместительстве 
приказ на отпуск должен содержать две 
записи на одного сотрудника с перио-
дами основного отпуска и по совмести-
тельству.

отпуск для совместителя могут 
предоставить «авансом», если он от-
работал менее 6 месяцев, в том слу-
чае, если по основному месту работы 
графиком предусмотрен очередной от-
пуск. Тогда организация, где работник 
трудится по совместительству, обязана 
отпустить его в отпуск.

Чаще всего отпуск у основного рабо-
тодателя длится дольше, чем на допол-
нительной работе. для подтверждения 
увеличенного отпуска совместитель 
должен предоставить справку от основ-
ного работодателя или выписку из гра-
фика.

работники-совместители, как и ос-
новной персонал, вправе использовать 
разные виды отпусков: без содержа-
ния, для выхода на учебную сессию, по 
беременности, по уходу за детьми и т.д.

Студенты учебных заведений вы-
ходят в ученический отпуск с сохране-
нием заработка или без содержания. 
оплату за период учебного отпуска 
можно получить только через основно-
го работодателя.

Больничный лист по беременности и 
родам подается не только основному 
работодателю, но на предприятие, где 
будущая мать работает по совмести-
тельству. Сотрудница имеет право на 
оплату больничного с каждого места 
работы. Пособие по уходу за ребенком 
выплачивается только с одного места 
работы.

procing.ru

Совместитель и ежегодный отпуск
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Задача нашего издания - освещать 
жизнь и деятельность наших земляков.

В этом материале представляем 
вниманию наших читателей интервью 
с видным ингушским адвокатом Мика-
илом Магомедовичем Костоевым @
kostoevmikail, практикующим в столице 
нашей страны и далеко за ее предела-
ми.

- Микаил Магомедович, Вы зани-
маетесь обширным кругом дел юри-
дической направленности, возглав-
ляете коллегию адвокатов в Москве, 
не говоря уже о благотворительных 
инициативах в отношении людей, 
притесняемых жизненными обстоя-
тельствами или недобросовестны-
ми лицами. Хотелось бы узнать о 
Вас побольше. Для начала о Вашем 
происхождении и том, как пришли в 
свою профессию.

- родился я в 1984 году в городе 
Грозном в семье государственного слу-
жащего и заведующей книжным мага-
зином. 

резюмировать о себе с абсолютной 
уверенностью ошибочно: на разных 
этапах взросления, при различных со-
бытиях мы совершенно не схожи со 
сложившимся представлением о самих 
себе. 

Каков я? На этот вопрос за меня от-
ветит время. 

Мой университетский путь начался 
с Санкт-Петербургского университета 
МВд россии. 

Но своим главным альма-матер я 
все же считаю Международный уни-
верситет в Москве. Это советско-аме-
риканский   университет, совместный 
образовательный проект Президента 
СССр Михаила Сергеевича Горбаче-
ва и Президента СШа джорджа Буша-
старшего.

Некоторое время я обучался в Мо-
сковском институте экономики, поли-
тики и права. Совсем недавно окончил 
аспирантуру в академии труда и соци-
альных отношений, защитил кандидат-
скую диссертацию в рамках аТиСо на 
отлично. Являюсь автором двух десят-
ков научных статей.

Сейчас обучаюсь в Московском ин-
ституте психоанализа по направлению 
«психология семьи с основами психо-
терапии».  Готовлюсь к поступлению в 
Московский институт мировых цивили-
заций. 

В ближайших планах поступить в 
главный чешский университет - Кар-
лов, более известный как император-
ский университет. Это один из самых 

старейших университетов мира, ос-
нованный в 1348 году императором  
Карлом 4.

- очень богатая студенческая 
жизнь! При этом у Вас активно раз-
вивается карьера. Как она склады-
валась?

- В свою профессию я пришел осоз-
нанно, ведомый юношеской мечтой - 
спасти Человека.

Будучи студентом 5-го курса я полу-
чил предложение стать помощником 
адвоката в Международной коллегии 
адвокатов «Санкт-Петербург» - круп-
нейшей коллегии адвокатов в россии. 

К тому времени у меня были непло-
хие теоретический и практический кей-
сы: прохождение практик в арбитраж-
ном суде, прокуратуре, транспортной 
полиции, следственном комитете, до-
велось поработать в Калининском суде 
Санкт-Петербурга. 

Я уже был автором опубликованных 
научных статей, активным участником 
научных кружков «Теория государства 
и права» и «Конституционное право 
россии и зарубежных стран». 

Следует отметить, что в состав кол-
легии входят десятки филиалов по 
всей россии и представительства в 
латвии, Франции, СШа, Канаде, Фин-
ляндии и многих других странах. Чле-
нами коллегии являются 650 адвока-
тов.

Предложение поступило от извест-
ного российского адвоката, доктора 
экономических и юридических наук, 
которое я с энтузиазмом принял. алек-
сей Борисович стал моим наставником 
и проводником в мир адвокатуры.

С первых дней нашего сотрудниче-
ства мне выпала удивительная воз-
можность - участвовать в резонансных 
и сложных делах, интерес к которым 
проявляли не только российские, но и 
международные СМИ.

Свободное время старался прово-
дить в университетской и публичных 
библиотеках Петербурга, посещал 
суды в качестве слушателя, участво-
вал в научных конференциях. 

Помню оживленную дискуссию на 
факультете международных отноше-
ний в Санкт-Петербургском государ-
ственном университете. 

Конференция была посвящена про-
блемам соблюдения международного 
законодательства. Среди докладчиков 
были ученые из раН и МГИМо.

(Продолжение на 6 стр.)

МИКаИл КоСТоеВ: 
"Все мои мечты связаны 
с человечеством"

Средняя стоимость жилья в республике 
Ингушетия в III квартале 2019 года

В республике Ингушетия средняя цена одного квадратного метра общей пло-
щади квартир на конец III квартала 2019 года на первичном рынке жилья состави-
ла 39586,67 рубля, на вторичном рынке – 32780,50 руб.

В III квартале 2019 года по отношению к IV кварталу 2018 года средние цены на 
первичном рынке жилья в среднем по всем типам квартир уменьшились на 0,7 
процента, на вторичном рынке – на 1,5 процента (за аналогичный период преды-
дущего года на первичном рынке снижение цен составило 1,5 процента, на вто-
ричном рынке отмечалось снижение цен на 1,4 процента). 

Понижение цен на рынке жилья наблюдалось по всем типам квартир. Наиболь-
шее понижение  цен на первичном рынке жилья отмечалось на квартиры средне-
го качества (на 0,5 процента), на вторичном рынке жилья – на квартиры среднего 
качества (на 1,5 процента). Стоимость элитных квартир на первичном рынке жи-
лья уменьшилась на 1,2 процента.

ПоСТаНоВлеНИе    
8 ноября  2019 г.        №  171

г. Магас

об установлении величины прожиточного минимума на душу населения 
и по основным социально-демографическим группам населения 

Республики  Ингушетия за III квартал 2019 года

В соответствии с пунктом 3 статьи 4 Закона республики Ингушетия от 19 июля 
1998 г. № 8-рЗ «о прожиточном минимуме в республике Ингушетия» Правитель-
ство республики Ингушетия постановляет: 

1. Установить величину прожиточного минимума в республике Ингушетия за III 
квартал 2019 г.  в среднем на душу населения –  9 884 рубля, для трудоспособ-
ного населения – 10 186 рублей, пенсионеров – 7 769 рублей, детей – 10 166 ру-
блей. 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его официального опубли-
кования. 

Председатель Правительства
Республики Ингушетия                                                                   К. Ю. суриков

Международный кинофестиваль 
«Золотая Башня», проходивший в 
шестой раз в Ингушетии, завершил-
ся церемонией награждения и кон-
цертной программой. Наибольшее 
количество символических золотых 
башенок завоевали кинематографи-
сты из Москвы.

«9 фильмов получили заветные зо-
лотые башни, это признание истинно-
го таланта и качественного кино. Пять 
из девяти статуэток забрали кинема-
тографисты из Москвы, в том числе и 
Гран-при конкурса, его получил фильм 
«Сестренка» александра Галибина. 
Из зарубежных участников золотую 
башню увезла с собой режиссер из 
Казахстана елена Ковардакова за 
фильм «Путь к победе», - сказал ми-
нистр культуры рИ Т. дзейтов.

Между вручениями наград конкур-
сантам известные артисты Ирина ла-
чина, Юрий Назаров, ольга Хохлова, 
андрей Межулис исполняли песни из 
кинофильмов, а ансамбль народного 
танца «Ингушетия» продемонстриро-
вал свои лучшие хореографические 
постановки.

По словам министра, среди облада-
телей золотых башен есть и режиссе-

ры Северного Кавказа, в том числе и 
из Ингушетии.

«В этом году лучшим игровым филь-
мом Северного Кавказа стал фильм 
«Штурм» анзора Юшаева из Чечни, а 
лучшим ингушским документальным 
фильмом члены жюри фестиваля без 
сомнений назвали ленту «Папаха гор-
ца. абрек Сулумбек», который был 
снят нашим талантливым и перспек-
тивным режиссером лейлой Гагиевой. 
а дипломы жюри получили Ингушетия, 
Северная осетия, а также Таджики-
стан и Беларусь», — добавил дзейтов.

Со сцены гостями было сказано 
много теплых и приятных слов в адрес 
ингушского народа, руководства ре-
спублики. Известные артисты и ре-
жиссеры благодарили Главу региона, 
министра культуры за этот проект, ко-
торый с каждым разом становится все 
популярней.

а закрыли фестиваль традиционным 
хлопком кинохлопушки, который озна-
меновал не только завершение шесто-
го кинофестиваля «Золотая Башня», 
но и приближение нового, седьмого, 
который состоится осенью 2020 года.

М. МУсЛИМоВ

В Ингушетии завершил 
работу VI Международный 
кинофестиваль 
«Золотая Башня»



Сердало
№169 (12304), вторник, 12 ноября  2019 года

6 стр.

(Продолжение. Начало на 5 стр.)

основными нарушителями норм меж-
дународного права были объявлены 
страны, традиционно называемые му-
сульманскими. С такими, противореча-
щими международной практике выво-
дами я не согласился, попросил слово 
и выступил с речью.

После выступления я был удостоен 
оваций собравшихся, присутствовав-
ший на конференции военный жур-
налист пригласил меня на интервью, 
а алжирский бизнесмен устроил для 
меня и моих друзей ужин. Таким внима-
нием, я, разумеется, был смущен, ведь 
мне было всего-то 19 лет. 

Сегодня произошедшее в тот день я 
вспоминаю с улыбкой. 

Я председатель московской коллегии 
адвокатов и руководитель международ-
ного юридического бюро.

Коллегия адвокатов "Костоев и пар-
тнеры" – это команда, успешно пред-
ставляющая интересы доверителей в 
рамках уголовного разбирательства, 
судах общей юрисдикции, а также в су-
дебных процессах, связанных с разре-
шением имущественных споров между 
субъектами экономической деятельно-
сти. 

На базе нашей коллегии проходят 
обучающие курсы, основные направле-
ния которых: повышение квалификации 
коллег; подготовка слушателей к сдаче 
экзамена на получение статуса адвока-
та; повышение правовой осведомлен-
ности граждан. 

Также мы курируем и реализуем не-
сколько благотворительных проектов.

девиз нашей команды «Защита прав 
доверителей как личная борьба».

- Какие категории дел Вы принима-
ете?

- Я специализируюсь на престу-
плениях в сфере экономической де-
ятельности, на «заказных делах», 
международном праве, защите ин-
теллектуальных прав, преступлениях 
против семьи и несовершеннолетних, 
преступлениях против собственности, 
преступлениях против половой непри-
косновенности и половой свободы лич-
ности, представляю интересы в систе-
ме арбитражных судов. 

Выступаю в качестве медиатора, при-
мирителя. 

Задачи и цели, реализуемые адво-
катом, не позволяют ему быть только 
юристом. 

Защитнику предстоит быть психоло-
гом, писателем, переговорщиком. 

Хороший адвокат, насколько уместно 
такое определение, должен обезопа-
сить не только от правовых послед-
ствий своего доверителя, но и сохра-
нить сбережения клиента.

Приведу пример из практики.
25-го марта нынешнего года моему 

доверителю были предъявлены тре-
бования материального характера в 
размере 5 миллионов рублей. Менее 
чем через три месяца, 16 июня, мне 
удалось сократить размер требований 
в рекордные 100 раз: вместо 5 милли-
онов были выплачены всего 50 тысяч 
рублей.

Иск был отозван.
- Кстати о примерах. Расскажите, 

пожалуйста, о самых запоминаю-
щихся, громких или важных для Вас 
делах за период практики?

- В моей практике самые запомина-
ющиеся дела связаны с защитой поло-
вой неприкосновенности детей.

Каждая трагедия связана с живым 
маленьким человеком. Такое невоз-
можно забыть!

Защита детей, Слава Богу, сводится 
не только к уголовным разбиратель-
ствам. Совсем недавно, представляя 
интересы доверителя, проживающего в 
СШа, были взысканы алименты в раз-
мере 2,5 миллионов рублей. Полагаю, 
эти средства будут не лишними для ре-
бенка.

Также нескольким многодетным се-

мьям были фактически возвращены 
две квартиры, незаконно изъятые в 
ходе исполнительного производства. 
одна семья, кстати, родом из Ингуше-
тии.

Из недавнего запомнилось дело 
строительной компании «Бади - 
Строй», располагающейся прямо за 
стеной нашей коллегии.

Уголовному преследованию подвер-
глись две компании. В офисах компа-
нии были проведены обыски, изъята 
техника и бухгалтерская документация.

обыски проходили в рамках уголов-
ного дела, предусмотренного ст. 172 УК 
рФ – незаконная банковская деятель-
ность. По просьбе руководителя одной 
из компаний я вступил в дело в каче-
стве защитника.

Противостояние с УВд по СВао  
г. Москвы закончилось нашей победой.

Правда, расстроенный следователь, 
возвращая изъятое моему подзащитно-
му, обещал «вменить мошенничество, 
совершенное организованной группой».

Я иногда шучу, что современные сы-
щики совсем не умеют проигрывать.

Громкие дела были, есть они и сей-
час, но даже те, что активно обсужда-
ются в прессе, доверители предпочита-
ют не разглашать. 

К примеру, дело одного из руководи-
телей московского банка. Казалось бы, 
случай резонансный, но бизнесмен не 
хочет дополнительных упоминаний о 
себе в СМИ. 

Было большое разбирательство в 
рамках ч 4 ст. 159 УК рФ – мошенниче-
ство в особо крупном размере. Поло-
жение было усугублено еще и тем, что 
банкир решил скрыться. С его слов, он 
опасался произвола со стороны след-
ственных органов.

Были изучены материалы дела, прак-
тически в каждом процессуальном до-
кументе ощущался торопливый почерк 
следственной группы. Мое внимание 
привлекли показания свидетелей об-
винения - противоречивые и взаимои-
сключающие. Ставка была сделана на 
опровержения этих сведений. Начался 
активный рабочий процесс. Все благо-
получно закончилось. 

Уголовное преследование в отноше-
нии моего подзащитного было прекра-
щено. Судьба других фигурантов уго-
ловного дела мне неизвестна. 

дело Муртазалиева.  Медицинский 
работник был обвинен в сбыте нар-
котических средств. Уголовное дело 
было возбуждено оМВд по району Со-
кольники. В момент моего вступления 
в дело в качестве адвоката, бедолага 
уже находился в изоляторе. Впослед-
ствии удалось доказать непричаст-
ность моего доверителя к инкримини-
руемому преступлению и дело было 
прекращено. Следователь уволился из 
органов.

дело Брагиной.  дело было резонанс-
ным и обсуждалась во многих средствах 
массовой информации. Москвичка при-
шла на почту, забрала посылку и вышла 
с злополучной бандеролью из почтового 
отделения. На выходе ее ожидала груп-
па оперативников. девушку задержали 
и доставили в оВд по Головинскому 
району. Было возбужденно уголовное 
дело по признакам преступления, пред-
усмотренного частью 4 ст. 228.1 УК 
рФ.  Санкции, предусмотренные за это 
преступление, чудовищные: нижний и 
верхний порог превышают наказание, 
предусмотренное за убийство человека.  
Молодой женщине, борющейся за свое-
го ребенка с бывшим мужем - влиятель-
ным бизнесменом, грозило от 10 до 20 

лет. особо тяжкая статья, единственный 
фигурант, задержание с наркотиками на 
руках, откровенная предвзятость и заин-
тересованность следствия. Казалось, у 
нас нет никаких шансов.

давление было колоссальным, были 
угрозы и требования, анонимные встре-
чи и даже предложения о сотрудниче-
стве. 

родственники и друзья переживали за 
меня, просили отказаться от защиты.

Но такой шаг общество непременно 
восприняло бы как бегство, а сбегать я 
не привык.

Мои процессуальные оппоненты не 
унимались и инициировали две до-
следственные проверки, целью которых 
было возбуждение еще двух уголовных 
производств в отношении моей подза-
щитной. Вместо одного уголовного дела, 
пришлось противостоять трем. 

Но они, как и основное обвинение не 
выстояли перед истиной. Мы победили.

К слову, мой доверитель не провел ни 
одного дня в СИЗо. 

Вступил в это дело из-за внутреннего 
неприятия происходящего, чувствуя за-
казной характер. 

Это был вопрос принципа, соответ-
ственно, никаких переговоров о гонора-
ре не вел, материального вознагражде-
ния не получал. 

дело 13-ти девушек, задержанных в 
столичном ТК «дубровка» стало гром-
ким событием. 

При проведении задержания один из 
сотрудников полиции оскорбил девушку 
в традиционной религиозной одежде.

о массовом задержании в Москве пи-
сали в Турции, на Украине, в ряде евро-
пейских стран.

Задержание проводили сотрудники 
ЦПЭ, а это, знаете ли, дополнительная 
моральная нагрузка. 

Произошедшее вызвало интерес сре-
ди заграничных правозащитников и жур-
налистов, в частности я давал интервью 
исследователю из Германии, доктору 
Гедельбейского Императорского уни-
верситета Софи рош, польский иссле-
дователь из Ягеллонского университета 
анна Цеславская также меня интервью-
ировала.

К сотрудничеству с иностранными 
журналистами я отношусь без особого 
задора, как Владимир Семенович Вы-
соцкий: «У меня есть претензии к моей 
стране, но обсуждать я буду их не с 
вами».

В этом деле была поставлена кон-
кретная цель – отвести от девушек вся-
кого рода подозрения и интерес право-
охранительных органов. 

Была проделана серьезная рабо-
та, прежде чем цель была достигнута. 
Начальник ЦПЭ оказался настоящим 
офицером, в своем кабинете в при-
сутствии моих коллег и своих подчи-
ненных он принес извинения: «Микаил 
Магомедович, я приношу официальные 
извинения перед мусульманской обще-
ственностью за действия сотрудника».

К сожалению, этот случай остается 
единственным, когда руководитель та-
кого уровня приносит извинения перед 
какой-либо религиозной группой. 

если вам интересен этот случай, вы 
можете посмотреть сюжет телеканала 
алиф-тв, только на их площадке ко-
личестве просмотров составило один 
миллион 200 тысяч.

Сейчас представляю интересы в 
громком противостоянии крупнейшей 
международной промоутерской компа-
нии Titov Boxing promotion против Феде-
рации бокса россии.

Titov Boxing promotion организовала и 

провела более 220 профессиональных  
турниров по боксу.

Три года подряд получала признание 
как лучшая промоутерская компания 
азиатско-Тихоокеанского региона по 
версиям WBO WBA и WBC.

- Имеет ли для Вас значение, кто 
обращается к Вам за помощью: зем-
ляки или представители любых на-
ций?

- Знаете ли, адвокат, как врач. для 
нас рассуждения о какой-либо принад-
лежности обратившегося за помощью 
недопустимы.

Мне довелось участвовать в значи-
тельном количестве «ингушских дел», а 
порой оказываемая помощь приобрета-
ла откровенно массовый характер.

доходило до курьезов: в прокуратуре 
по юго-восточному округу Москвы один 
из прокуроров представил меня своим 
коллегам следующим образом: «Это 
адвокат ингушской оПГ!». 

На тот момент только в юго-восточ-
ном округе столицы я защищал 4-х жи-
телей Ингушетии. 

Многие из задержанных были благо-
получно возвращены в свои семьи.

Из-за принципиальной позиции по 
ряду уголовных дел я и сам становил-
ся объектом преследования, однажды 
даже был объявлен в розыск. Выдви-
гались обвинения в совершении пре-
ступления, но ни одно из обвинений не 
выстояло. Бог миловал.

За помощью обращаются простые го-
рожане, бизнесмены, политики, сотруд-
ники спецслужб и органов следствия, 
представители шоу-бизнеса, спортсме-
ны, участники популярных интернет-
проектов, журналисты.

Из иностранцев преобладают граж-
дане СШа и Израиля, в основном это 
имущественные споры, бракоразвод-
ные процессы, дела, связанные с опре-
делением места жительства ребенка, 
подготовка договоров.

реже, конечно, но случаются и уго-
ловные разбирательства. 

В начале октября заключили согла-
шения с гражданином Голландии, об-
виненного австралийцем в совершении 
преступления.

Сейчас представляю интересы дове-
рителя из Мексиканских соединенных 
штатов - это официальное, хоть и не 
совсем привычное, название Мексики. 
Стараюсь не только изучать материалы 
дела обратившихся, но и узнать боль-
ше об их стране.

Выступаю консультантом в странах 
европы, иногда веду адвокатское рас-
следование за пределами россии. С 
этим связаны мои частые полеты в 
Старый Свет. 

- самые смелые профессиональ-
ные мечты? 

- У меня нет профессиональной меч-
ты. Все мои мечтания связаны с чело-
вечеством. 

Мне бы хотелось жить в равноправ-
ном обществе, в обществе, в котором 
не покушаются на честь женщин и не 
обижают детей. 

Это и есть мечта, самая большая! 
- Как считаете, в чем секрет Ваше-

го успеха?
- Нет никакого секрета успеха. ТолЬ-

Ко труд.
Я не преследую цели достичь боль-

шого успеха.
еще вчера успех имел определен-

ные черты, сегодня у него иная форма, 
завтра понятие успешности будет от-
личаться от сегодняшнего, я не желаю 
растерять жизнь в беготне за призра-
ком.

Хочу прожить настоящую жизнь и, 
придя к Богу, заслужить право просить: 
«Я любил Твои творения, прояви же 
Свое милосердие ко мне».

- спасибо, Микаил Магомедович! 
Это была очень увлекательная бе-
седа. Мы желаем Вам больших успе-
хов на профессиональном пути!

Ася ГЕТАГАЗоВА

МИКаИл КоСТоеВ: 
"Все мои мечты связаны 
с человечеством"
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Следственным отделом по г. Назрани следственно-
го управления Следственного комитета российской 
Федерации по республике Ингушетия завершено рас-
следование уголовного дела, возбужденного в отно-
шении заместителя главы администрации г.Назрани, 
обвиняемого в совершении преступления, предусмо-
тренного ч.1 ст. 285 УК рФ.

Следствием установлено, что Постановлением 
Правительства республики Ингушетия от 6 мая 2013 
года №88 утверждена республиканская адресная 
программа «Переселение граждан из аварийного жи-
лищного фонда республики Ингушетия в 2013-2017 
годах», которая предусматривала финансирование 
за счет средств Государственной корпорации – Фонд 
содействия реформированию жилищно-коммуналь-
ного хозяйства и бюджета республики Ингушетия, в 
рамках которой запланировано переселение граждан, 
в том числе из аварийных многоквартирных домов, 
расположенных по адресам: республика Ингушетия, 
г.Назрань, пр.Базоркина, №3, №20 и 38. С целью реа-
лизации указанной программы в отношении жильцов 
аварийных домов №3, №20 и №38 по пр.Базоркина 
г.Назрань, администрации г.Назрани из республи-
канского бюджета за счет средств Государственной 
корпорации – Фонд содействия реформированию 
жилищно-коммунального хозяйства перечислены де-
нежные средства в сумме 223 831 850 (двести двад-
цать три миллиона восемьсот тридцать одна тысяча 
восемьсот пятьдесят) рублей.

В рамках реализации указанной программы в 2014 
году администрацией г.Назрани и ооо «оригинал» 
заключен муниципальный контракт на выполнение 
комплекса работ по строительству многоквартирного 
7-9-этажного дома в Северо-Западном микрорайо-
не (105-га) Центрального административного округа 
г.Назрань (площадью 3704 кв.м. 92 квартиры, обшей 
стоимостью 88 340 400,00 руб.) для переселения 
жильцов аварийного дома №20 по пр. И.Базоркина 
г.Назрани. Срок выполнения работ по муниципально-
му контракту – 1 декабря 2015 года. В соответствии 
с условиями муниципального контракта ооо «ориги-
нал» начаты работы по строительству многоквартир-
ного 7-9-этажного дома, после чего администрацией 
г.Назрани произведена оплата части выполненных 
работ, путем перечисления денежных средств в сум-

ме 65 174 010,50 рублей на банковский счет ооо 
«оригинал».

27.07.2015 администрацией г.Назрани и ооо «ори-
гинал» заключено соглашение о расторжении муни-
ципального контракта от 10.11.2014.

1 сентября 2015 года в целях реализации указан-
ной программы, администрацией г.Назрани с ооо 
«оригинал» вновь заключен  муниципальный кон-
тракт на выполнение полного комплекса работ по 
строительству многоквартирного 7-9-этажного дома 
для переселения жильцов из аварийных домов №№3 
и 38 по пр. Базоркина г. Назрани. В соответствии 
с условиями указанного муниципального контрак-
та, после ввода объекта в эксплуатацию подрядчик 
передает заказчику по акту 92 квартиры площадью 
3704 кв.м. для переселения жильцов из аварийно-
го дома №38 по пр. Базоркина г. Назрани и 48 квар-
тир площадью 1977 кв.м. для переселения жильцов 
из аварийного дома №3 по пр. Базоркина г. Назрань. 
Финансирование строительства указанного дома осу-
ществляется за счет средств Государственной корпо-
рации - Фонд содействия реформированию жилищ-
но-коммунального хозяйства в сумме 135 491 450,00 
(сто тридцать пять миллионов четыреста девяносто 
одна тысяча четыреста пятьдесят) рублей, остальная 
сумма, свыше выделяемой по программе, подрядчик 
обязуется внести в форме инвестиционных вложе-
ний. Срок выполнения работ по муниципальному кон-
тракту - 31 декабря 2015 года.

далее, ооо «оригинал» в нарушение условий 
вышеуказанных муниципальных контрактов, рабо-
ты по строительству 7-9-этажного многоквартирного 
дома по адресу: республика Ингушетия, г.Назрани, 
ул.Новая, 8, в установленный срок не завершил и с 
целью сокрытия перед руководством республики Ин-
гушетия указанного факта, в период с 25 по 29 дека-
бря 2015 года подготовил, подписал и предоставил в 
администрацию г.Назрани акты о приемке выполнен-
ных работ (унифицированной формы №КС-2), а так-
же справки о стоимости выполненных работ и затрат 
(унифицированной формы № КС-3) на общую сумму 
78 208 894,55 рублей, в том числе справки о стоимо-
сти выполненных работ и затрат по форме КС-3 №3 
от 25.12.2015 на сумму 68 491 450 рублей, №3 от 
25.12.2015 на сумму 9 717 444,55 рублей, куда вне-

сены заведомо ложные сведения о полном выполне-
нии работ по строительству многоквартирного жилого 
дома по адресу: республика Ингушетия, г.Назрань, 
ул.Новая, 8, предназначенного для переселения 
жильцов аварийных домов №№3, 20 и 38 по пр. Ба-
зоркина, г.Назрань.

В период с 25 по 29 декабря 2015 года заместитель 
главы администрации г.Назрани, будучи должност-
ным лицом администрации г.Назрани, ответствен-
ным за реализацию указанной программы, заведомо 
зная о том, что работы по строительству указанного 
многоквартирного жилого дома в полном объеме не 
выполнены и условия для переселения жильцов ава-
рийных домов не обеспечены, находясь в служебном 
кабинете, действуя из иной личной заинтересованно-
сти, обусловленной желанием приукрасить действи-
тельное положение и создания перед руководством 
республики Ингушетия видимости успешной реа-
лизации программы «Переселение граждан из ава-
рийного жилищного фонда республики Ингушетия в 
2013-2017 годах» и положительной оценки его работы 
главой администрации г.Назрани, осознавая преступ-
ный характер своих действий, зная о неисполнении 
ооо «оригинал» в полном объеме обязательств по 
строительству нового дома согласно условиям муни-
ципальных контрактов, злоупотребляя должностными 
полномочиями подписал справки о стоимости выпол-
ненных работ и затрат, куда внесены заведомо лож-
ные сведения о стоимости работ по строительству 
многоквартирного дома, предназначенного для пере-
селения жильцов аварийных домов №№3, 20 и 38 по 
пр. Базоркина.

По данному факту следственным отделом по 
г.Назрани возбуждено уголовное дело по признакам 
преступления, предусмотренного ч.1 ст.285 УК рФ, в 
ходе расследования которого проведены все необхо-
димые следственные действия.  

В настоящее время следствием собрана доста-
точная доказательственная база, в связи с чем 
уголовное дело с утвержденным обвинительным 
заключением направлено прокурором в суд для рас-
смотрения по существу.

следственный отдел 
по г. Назрани сУ сК России по РИ

Помощь инвалидам считалось 
благим делом, благодаря которому 
достигалось довольство Всевыш-
него Аллаха.

Наше общество многогранно, и, по 
воле Всевышнего Аллаха, оно раз-
ное. Есть богатые и бедные, силь-
ные и слабые, здоровые и боль-
ные. В силу назидания, Всевышний 
не сделал нас равными, но у каждо-
го есть права, наделенные Им. они 
есть и у слабых и больных, кото-
рые именуются инвалидами. 

В  Ингушетии немало делается для 
создания всех необходимых условий 
для инвалидов. Необходимо отметить, 
что в республике все дети, имеющие 
физические и психологические воз-
можности, охвачены обучением.  Боль-
шое внимание в республике уделяют и 
инвалидам по зрению. 

С 2011 года в россии начала дей-
ствовать программа «доступная сре-
да» для граждан с ограниченными 
возможностями здоровья. В 2015 году 
госпрограмму продлили до 2020 года. 
В начале 2018 года Президент россии 
В. Путин поручил продлить государ-
ственную программу по обеспечению 
доступности главных социальных и 
транспортных объектов для инвалидов 
до 2025 года. В 2019 году на нужды 
инвалидов правительство выделило 
1,2 миллиарда рублей.

    Говоря о социальной защите, на 
ум, прежде всего, приходят бедные 
и нуждающиеся. если в обществе не 
существует социальных гарантий для 
нуждающихся, то это общество обре-
чено на обнищание. В Коране сурово 
порицаются те, кто не защищает права 
бедных и обездоленных: «Но нет! Вы 
сами не почитаете сироту, не побужда-

ете друг друга кормить бедняка, жадно 
пожираете наследство» (аль-Фаджр 
89/17-19).

Право бедных, слабых и обездолен-
ных на социальную защиту подтверж-
дено в нашей религии. Это не являет-
ся какой-то милостью или помощью со 
стороны государства. Это обязанность, 
которую аллах Всевышний возложил 
на людей. Социальная защита в ис-
ламе – это проявление религиозного 
братства, о котором не раз говорится 
в Священном Коране. С точки зрения 
ислама, социальную ответственность 
за них несут не только семьи, но и само 
общество. Более того, религия ислам 
видит в каждом инвалиде – индивида, 
способного самостоятельно решать во-
просы жизнедеятельности.

С точки зрения шариата, с инвалидов 
не спадает обязанность совершать на-
маз, и, если он богатый человек - вы-
плачивать Закят. Конечно, в действи-
тельности большинство инвалидов у 
нас бедные, но и такие случаи в жизни 
бывают, и они не единичны. Важно от-
ношение к ним. Необходимо понимать, 
что инвалид, такой же человек с права-
ми и обязанностями, как и мы с вами, 
единственное чем он от нас отличает-
ся, так это тем, что, благодаря ему мы 
можем стать ближе к нашему Господу, 
получить награду от Него и возмож-
ность попасть в рай, совершая благое 
деяние, помогая ему.

К примеру, Пророк (да благословит 
его аллах и приветствует) наставлял: 
«Помощь слепому, общение с глухим и 
немым таким образом, чтобы он понял; 
провожание нуждающегося в то место, 
где он сможет получить то, в чем нуж-
дается; оказание помощи страдающе-
му, который ищет средство избавления 
от своего недуга; помощь слабому, 
беря его за руки; помогать человеку, 
который испытывает сложности при об-

щении – все это разновидности сада-
ка», - приведено имамом ахмадом ибн 
Ханбалом».

Пророк объяснял, что почтительное 
уважение и помощь инвалиду – одна 
из разновидностей поклонения, и бла-
годаря им достигается благоденствие 
(баракят) в обществе. Посланник  ал-
лаха (да благословит его аллах и при-
ветствует), очень хорошо относился к 
инвалидам: угощал их, шутил с людьми 
с ограниченными возможностями, соз-
давал условия для их участия в соци-
альной жизни, а также для их трудовой 
деятельности. Способствовал в обре-
тении успеха в повседневной жизни.

Пророк Мухаммад (да благословит 
его аллах и приветствует) советовал 
нам хорошо относиться к людям с огра-
ниченными возможностями, проявлять 
по отношению к ним милость, не сты-
дить их. Пророк предостерегал спод-
вижников смотреть долго на инвалида 
и исследовать его изъяны. Это считает-
ся плохом тоном в исламе. он учил им 
помогать, а не обсуждать их и забывать 
про них, чем, к сожалению, часто гре-
шат нынешние мусульмане.

Сегодня инвалидность понимается 
как проблема человека, но не пробле-
ма общества. Почему мы не помним 
изречение посланника аллаха (да бла-
гословит его аллах и приветствует), 
где он говорит: «Всевышний помогает 
Своему рабу - пока тот помогает свое-
му брату по вере!» - передано имамом 
ахмадом. Почему мы думаем, что это 
касается только знакомых нам людей и 
вовсе не касается инвалидов? И где же 
наше милосердие и сострадание по от-
ношению к нашим братьям из числа ин-
валидов, к которому призывает пророк 
Мухаммад (да благословит его аллах и 
приветствует)? Ведь он сказал: «Будьте 
милосердны к тем, кто на земле, чтобы 
Всевышний был милосерден к вам», - 

передано ат-Табарани и аль-Хакимом.
Наряду с многочисленными советами 

всячески помогать им, в некоторых слу-
чаях Пророк (да благословит его аллах 
и приветствует) даже давал поручения 
таким людям. Кроме всего этого, как 
мы видим, он успокаивал людей с раз-
личными физическими недостатками и 
увечьями радостными сообщениями о 
ждущих их райских наслаждениях. Про-
рок учил сподвижников понимать, что 
достижение благоденствия в этом мире 
зиждется на больных, обездоленных! 
Ведь они, из-за своих болезней, более 
близки к раю, чем обычные люди.

Ученые подчеркивают важность 
обеспечения медицинской, психоло-
гической и религиозной заботы о не-
дееспособных людях, а также инфор-
мирования их об их правах. Поэтому 
общество должно окружать их заботой 
и защитой. В нашей повседневной жиз-
ни мы часто сталкиваемся с инвалида-
ми, они проходят испытания на стой-
кость веры посредством болезней.

особенно должны оказывать под-
держку родственники инвалида, так как 
никто не способен больше них оказать 
внимание и заботу своим родственни-
кам-инвалидам. Мы не должны избе-
гать таких людей, а наоборот - долж-
ны всячески пытаться быть ближе к 
ним, общаться с ними, чтобы они не 
чувствовали себя брошенными и нико-
му ненужными. Более того, общаясь с 
ними, мы осознаем, каким благом ал-
лах нас наделил - и воздаем за это ему 
хвалу. Ибо ни у кого из нас нет гаран-
тии того, что и его не коснется подоб-
ное несчастье. особо тяжело перено-
сится несчастье, когда оно затрагивает 
детей. дети это самое ценное, что есть 
у родителей и поэтому, когда это слу-
чается с ними, родители испытывают 
двойную боль. Семьи, где имеются 
дети-инвалиды, крайне нуждаются в 
поддержке окружающих. Поэтому мы 
должны прикладывать все наши уси-
лия, для того чтобы хоть как-то помочь 
таким родителям. 

М. БАРАХоЕВ

Завершено расследование уголовного дела, возбужденного в отношении 
заместителя главы администрации г.Назрани, обвиняемого в совершении 

преступления, предусмотренного ч.1 ст. 285 УК рФ

Мы должны окружать их заботой 
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СВЕт

о Б Ъ Я В Л Е Н И Я

Ингушетия - самая спортивная 
республика в россии - озвучили 
федеральные СМИ. Кому-то в 
это верится с трудом. Как уда-
лось самому молодому субъ-
екту россии выйти в лидеры 
по количеству людей, ведущих 
здоровый образ жизни, если 
после распада бывшей Чечено-
Ингушетии вся спортивная база 
осталась в Грозном?

Все, что имела молодая республика, 
- это три старых допотопных стадиона 
в городах Назрань, Малгобек и Сунжа, 
и несколько школьных спортивных за-
лов. Были открытые летние спортив-
ные площадки в городе Карабулаке, 
но все эти сооружения были в крайне 
запущенном состоянии и требовали, 
как минимум, капитального ремонта. 
Число занимающихся спортом и фи-
зической культурой не превышало в те 
годы и двух процентов населения. ра-
нее, чтобы как-то выйти из такой ситу-
ации, власти ЧИаССр разрешили от-
крыть спортивные секции в районных 
домах культуры, которые были первой 
кузницей будущих чемпионов.

Перед руководством вновь соз-
данного субъекта россии, с учетом 
того, что 35 процентов населения Ин-
гушетии - молодежь, стояла непро-
стая задача создания в регионе сво-
ей спортивной базы. По линии Зоны 
Экономического Благоприятствова-
ния, в короткие сроки были построе-

ны три спортивно-оздоровительных 
комплекса и новый стадион в городе 
Назрани. Имевшиеся стадионы были 
отремонтированы и оснащены всем 
необходимым спортивным инвента-
рем. Молодежь получила возможность 
развиваться не только духовно, но и 
физически, а процент занимающихся 
спортом и физической культурой уве-
личился до 7 процентов. В целях по-
пуляризации здорового образа жизни 
в республики проводились ежегодные 
спартакиады министерств и ведомств 
рИ, что было хорошим примером для 
пропаганды здорового образа жизни 
среди населения. отметим доступ-
ность всех  спортивных сооружений, 
которые работали и работают на бес-
платной основе. Кроме того, в городах 

и районах были построены открытые 
спортивные манежи для игры в ми-
ни-футбол. Но этого было мало. Вла-
сти Ингушетии поставили задачу по-
строить в каждом населенном пункте 
по физкультурно-оздоровительному 
комплексу. демографический рост на-
селения обязывал думать на перспек-
тиву, и эта работа продолжается до 
сих пор. В Ингушетии построены две 
крытые ледовые арены, дворец спор-
та. В населенных пунктах республики 
работают ФоКи, а успехи ингушских 
спортсменов на всероссийской и меж-
дународной аренах по разным видам 
спорта уже стали в порядке вещей. 
Как следствие, сегодня в Ингушетии 
число занимающихся спортом перева-
лило за 20 процентов, а успехи росси-

ян - олимпийских чемпионов рахима 
Чахкиева в боксе, Назира Манкиева 
в греко-римской борьбе, Хасана Хал-
мурзаева в дзюдо, чемпионов мира по 
греко-римской борьбе Мусы евлоева, 
Ислама опиева - только увеличили 
приток в спортивные секции детей и 
юношей.

 В республике наряду с государ-
ственными функционируют частные 
спортивные сооружения, построенные 
по мировым стандартам, в которых 
ведущие ингушские спортсмены про-
водят тренировочные сборы. Такие 
комплексы построены в столице ре-
спублики - городе Магасе, спортклуб 
"оздо", и сельском поселении Троиц-
кое - "ади-ахмад". Наряду с единобор-
ствами в Ингушетии культивируются 
игровые и командные виды спорта: 
теннис, волейбол, баскетбол, хоккей 
с шайбой, возрождаются древние ин-
гушские спортивные игры. За послед-
ние несколько лет в республике состо-
ялись чемпионаты россии по вольной 
и греко-римской борьбе, региональные 
соревнования по тяжелой атлетике.

Кроме олимпийских видов спорта 
культивируются бодибилдинг, греп-
плинг, боевое самбо, М-1, воркаут, ра-
ботают шахматно-шашечные клубы, 
проводятся республиканские и реги-
ональные соревнования по разным 
видам спорта. рост числа людей, ве-
дущих здоровый образ жизни, связан 
не только с имеющейся в республике 
спортивной базой, но и с ментально-
стью ингушей. отрадно отметить, что 
среди молодежи практически нет та-
кого порока, как алкоголизм. Спирт-
ное не пользуется спросом и среди 
подавляющего числа населения ре-
спублики и непопулярно, как и куре-
ние табака.

М. ХАНИЕВ

Юбилей ансамбля «сийг»
16 ноября в дК г. Назрани пройдет юбилейный концерт лауреата и победителя 

многих республиканских, региональных и международных фестивалей и конкур-
сов, обладателя Гран-при фестивалей «Содружество-2018», «Симфония звезд», 
«ореол Славы» и «Морское сияние», детский хореографический ансамбль 
«Сийг» дома культуры с. п. Троицкое под руководством Магомеда Имагожева.

В праздничном концерте примут участие: Суммая, лиза ахматова, Ибрагим Ма-
ремкулов, рахман Беков, рамзан Хаджаев, Хава ахмадова, Хава евлоева, джа-
миля Имагожева, Зелимхан Барханоев, Милана аушева, Мадина Шадиева, джу-
льетта Мархиева, Мадина Ганиева, Исмаил Салтымуратов и ансамбль «Сунжа». 
Начало концерта в 16:00.

Утерянный вкладыш к диплому серии 06НН №0001792, выданный ГоУС По 
"Политехнический колледж" г. Назрани аН № 279889 в 2011 г. на имя оздоева 
акромата Муратовича, считать недействительным.

Утерянный диплом № 11006040000278, выданный Политехническим колледжем 
в 2014 г. на имя Чариева акромата руслановича, считать недействительным.

Утерянный диплом серии УТ № 021659, выданный Серноводским СХТ в 1996 г. 
на имя Мухлоевой Зайнам Яхьевны, считать недействительным.

В Назрани сотни  (если не ска-
зать больше) автобусов и маршру-
ток. Здесь нет речи о такси, которых 
трудно учесть, поскольку многие ра-
ботают без лицензии и учета. В по-
следнее время в городе наблюдается 
картина, когда на остановках пасса-
жиры ждут автобус, пропуская  без 
внимания маршрутку. среди ожида-
ющих не только пожилые, но и моло-
дежь. 

Из беседы с ними вырисовывается 
следующая картина. автобус более удо-
бен своим комфортом, немного дешев-
ле маршрутки, время в пути одинаково. 

Рассказывает Магомед Ахильгов, 
72 года.

- Я предпочитаю автобус, где простор-
но, хороший обзор  местности, более 
безопасно в случае дТП. Этого нет  в 
маршрутке, где  теснота  и неудобства, 
думаешь быстрее покинуть такой «ком-
форт».

люди моего возраста привыкли к об-
щественному  транспорту.

– Какой вид имеет будущее?
– Мы обязательно вернемся к автобу-

сам и троллейбусам. Назрань уже боль-
шой город, со временем превратится в 
мегаполис, где будет место только круп-
ным пассажирским средствам.

Сейчас на улицах Назрани все боль-
ше автобусов. руководство пассажир-
ского  предприятия, видимо,  понимает 
перспективу этого вида транспорта, что 
отрадно и правильно. Некоторые част-
ники продают  маршрутки и приобрета-
ют автобусы.

– Интересы пассажира не постра-
дают?

– Известно, интересы общества и 
гражданина должны совпадать, тогда 
благополучие всем. Это касается и го-
родского транспорта, который должен 
быть удобным, дешевым и экологиче-
ски  чистым. для этого нужны больше 
автобусы и другие большегрузные пас-
сажирские средства. Это на пользу и 
пассажиру.

Кстати, санитарный порядок легче 
поддерживать, когда  не только заводы, 
но и транспорт меньше  выбрасывает 
дым, газ  и другие вещества.

Я. ХАДЗИЕВ

В здоровом теле -  здоровый дух

автобусы всегда в почете

Несколько десятков работников по-
чты Ингушетии сдали кровь в рамках 
Всероссийской акции «День донора на 
Почте России».

Мероприятие прошло на базе Респу-
бликанского центра переливания крови 
в Назрани. среди участников были и 
постоянные доноры, и те, кто впервые 
решился пополнить банк крови.

«Первый раз я сдавал кровь в 2018 году, 
когда срочно понадобилось помочь моему 
родственнику. После его выздоровления я 
осознал важность и нужность донорства, 
теперь сдаю кровь 2 раза в год», – отметил 
главный специалист отдела поддержки ИТ-
инфраструктуры ахмед Горданов.

Следует отметить, что среди членов Мо-
лодежного совета УФПС республики Ингу-
шетия, принимавших участие в акции, есть 
обладатели редкой 4-й группы крови с от-
рицательным резус-фактором, чему всегда 
очень рады сотрудники Центра переливания крови.

«Мы можем в любой момент оказаться на месте людей, которым срочно по-
надобилась кровь. По статистике, каждый третий человек в течение своей жиз-
ни нуждается в переливании крови. Возможно, именно моя кровь спасет чью-то 
жизнь. И я точно никогда не скажу, что меня это не касается», – добавила Макка 
Тумгоева, ведущий специалист группы имущественных отношений УФПС рИ.

Ингушские почтовики приняли 
участие в дне донора


